

議会報告「市民との意見交換会」記録 (加西市老人クラブ連合会との意見交換会)

日 時 平成28年2月15日(月)

午前10時00分～午前11時30分

場 所 加西市役所議会棟議員協議会室

○議長あいさつ

○老人クラブ会長あいさつ

○自己紹介

1部 議会報告

特に意見なし。

2部 意見交換会

テーマ：「老人クラブが抱えている課題について」

○老人クラブ

老人クラブとして全体で、健康部長として話をさせていただきます。

グランドゴルフ、ゲートボール大会の開催に当たっては、市施設のグランド等の広場等を利用しているが、各町に常設の施設を作つて頂きたい。

○老人クラブ

少子高齢化が進んでおり高齢者の二人暮らし、1人暮らしが増加している。

空き家が増えてきている。また子供たちが市外へ出てしまつており過疎化になつてるので何とか手立てがないのか。

子供たちが市内、地区にいれば、老人たちの活性化になり元気になる。

○老人クラブ

賀茂地区の一部にコミュニティバスが運行していない。子供と同居していても病院、買い物に行けないので、コミュニティバスを考えてほしい。

市の駐車場で車上荒らしがあるが、防犯カメラが付いているのか、ついていないなら設置をお願いする。

○老人クラブ

老人クラブの会計についてお願いする。

収支予算書の事務費（人件費及び維持管理費）が不足しており苦慮している。

事業を減らし、事務費に繰り入れできないため事務員さんに休んでいただいている。仕事の意欲も減退している。

市へ予算獲得に努力してほしい。

○老人クラブ

高齢者が多いし、若い人たちが少ない。

お年寄りがいつも思っていることは、一番に健康づくりを常に思っている。

多くの方がウォーキングされているが、道路が悪いので整備してほしい。

○老人クラブ

サイサイ祭について市議会の方は、参加等何かに関わっているのか。

○議員

祭の警備として関わっている。

○老人クラブ

老人クラブも子供相手に関わっている。

○老人クラブ

認知症に関してですが。

若い人にイベント、会合に誘いますが、参加してくれない。

認知症の予備軍の方が多くおられ介護予防教室を年二回実施している。

一度誘っても二回目から参加してもらえないことが多い。

参加してもらえるような市ほうで対策があれば教えてほしい。

○老人クラブ

老人クラブ会員減少対策について。

老人が増えるが会員が減っている。

今は老人クラブに頼らなくてもよくなつた。

老人クラブに入って旅行などへ参加していたが今は、パソコンで簡単に情報が手に入る。

現在老人クラブはなくても影響がないので会員が減少している。

老人会の魅力がなくなったのではないか。

ふるさと創造会議の予算の使い方についてどのようにになっているのか。

ふるさと創造会議は、何をやっているのかと一般市民が思っているのでは。

情報の発信がないのではと思う。

老人クラブの減少対策に補助金を増やせないのか。

老人会の精神は、互助の精神と思う。お互いに助け合う精神だと思うが今薄れてきていると思う。

薄れている原因は、市に頼れば何とかしてくれるようになった。

これから先このような事ではいけないのではないか。

この様では駄目だと思うので、今から対策を打たなければならないと思う。

これからは、我々と行政が一緒になって再構築が必要である。

○老人クラブ

少子高齢化が予想以上に進んでいる。

老人会の役割が大きくなっていると思う。

老人会と行政との話し合いや打合せとかが出来ていない。

芸能大会は、市の行事なのに老人会の行事になっているようだ。

市の行事なのに老人会に委託するなら予算など考えてほしい。

老人クラブと行政がもっと話し合いを行うべきである。

老人クラブと行政とが連携していくなければならない。

児童数が減少している現状で現在の小学校数で良いのか。

児童減少による通学路の防犯対策について。

加西市の道路格差が大きいので考えるべきである。

加西市から遠距離通勤の方が多いが、加西市の人口増対策をするには、通勤における交通機関の整備が必要である。加西市も北条鉄道を含めた交通機関網の発想の転換が必要である。

介護制度の基準がわからない。

介護施設の公立施設が出来ないものか。

保育所の公立施設を運営しながら、私立施設を充実させていく。

○老人クラブ

常設のグランドゴルフ場の設置をお願いしたい。

加西市に7施設があるが常設のグランドゴルフ場が無い。

西在田に神社関係の土地がありグランドゴルフ場に使用していただけないか。
昔の寺子屋が残っている。残して行くべきか行政と相談したい。
1300年祭に向けて色々考えているので行政に現地視察してほしい。
磯崎神社等の土地をグランドゴルフ場として有効利用を考えてほしい。
先日千姫の検証会に多くの方が来られました。

○老人クラブ

少子高齢になり老人が増えている。
認知症問題で徘徊対策が問題になっている行政での対応について。
コミュニティバスがあるが、各町の停留所が限定されていないため困っているので検討していただきたい。
各小学生の児童が減少している中で、学校数及び校舎を見直す時期が来ている。
小中一貫校についても検討していただきたい。

○老人クラブ

富合会館については、雨漏りし老朽化している。
富合保育園を使ってくださいと言うが、何に利用するのか。
富合会館での子育てしているが、可哀想です。
近隣市は、小中一貫校について考えているが。
人数の少ない所に小学校を立てているが。
議会だよりを拝見するが、現実をみた仕事をしてほしい。
市議員として襟を正してほしい。
道路問題について計画的に考えてほしい。
子供の教育、交通、道路整備が出来ていないから定住しない。
将来的に必要な施設を作ってほしい。

○老人クラブ

少子高齢化になっている。
子供たちが市外へ出て行って帰ってこない原因対応について。
買い物は、近い市へ行ってしまう。

○老人クラブ

西谷坂元線のバイパス計画について、一部未完成です。早急に完成してほしい。

○議員

西谷坂元線のバイパス計画については、平成29年～30年には完成します。

○老人クラブ

一番として、近々の課題として市外から人を呼び込む。
皆さんに考えてほしい事は、増え続ける高齢者・一人の高齢者・労働の家族・施設に入っている家族・世話をする方の負担、増え続ける高齢者に対してどのような施策をするかとの考えに対して危機感が無い。
展望をもって施策を考えなければならない。

老人クラブとして行政と関係者と一緒にになってどこにもないような町を作っていくみたい。

所持持ちの上手な人、下手な人がいますが、本当に所持上手にお金を使っているのか、老人クラブの人たちは無報酬でやっている。

大変色々と無理をお願いしている。

老人会長になつときに最初に困ったことは、老人クラブを運営していくかと思った。

今お金をもらっていますが、何とかバザーのお金で運営している。女性の方に何日も大変にお世話になっている。

ボランティアは分かるが、負担が多くなり役員になりたくない人が増えてきているのが現状です。

私が出ていけば報酬が出ますが、お金をどのように使うのか、一番効率的なのか影響力があるのかを考えて使っている。

知恵を絞ってお金を使えば、多くの方に喜んでもらえる。

認知症対策としてどのような施策をすれば、高齢者が自分のものとするのか。

認知症徘徊ネットワークを作ろうと議長に申し出ている。

コミュニティバスは、市が運営するのではなく地域でやつては。老人のステーションを作り安心して過ごせるような施策の発想で取り組みが必要である。

公の仕事は何なのか、公しか出来ないのは何か、公がしなければいけない仕事は何なのかを考えていかなければならない。

○議員

グランドゴルフ場の件ですが、青野にグランドゴルフ場が出来ると聞いていましたが、老人クラブとしてどのようにお考えなのかお聞きします。

○老人クラブ

地域への話は、ゲートボール場を無料で管理していただければとの話があつたが、青野のゴルフ場にグランドゴルフ場施設が出来るような事は聞いていない。

○議員

玉丘史跡公園に常設のグランドゴルフ場が出来ればと思っていたのですが、磯崎神社に広い土地があり寄贈してもいいとお聞きしましたが。

○老人クラブ

磯崎神社参道の南側に土地が60アールあり北側に10アールがある。そこに寺子屋と竹藪化した廃墟の家がある所を地区としては、整地してグランドゴルフ場と駐車場に使用してはと考えている。

この土地は町へ寄付していただいているが、まだ登記は出来ていない。

磯崎神社への登記に苦慮しているのが現状です。

○議員

公共交通については、神姫バス、北条鉄道があります。

加西市のコミュニティバスについて、運行路線の説明と空白路線への対応について説明。

加西市として公共交通に係るアンケート調査を実施予定であると説明。

防犯カメラ設置状況について説明。

○老人クラブ

縦割り行政で依頼するのは一係であるが、受ける方は全てである。

行政は各係の連携をして依頼してほしい。

小野市は、各機関と連携して総合戦略を立てグランドゴルフ場を計画している。

加西市も関連事業を考えながら計画していただきたい。

出来るだけ少ないお金で効果をあげる施策を計画してほしい。

老人クラブとして出来ることはしますので、行政と一緒に頑張りましょう。

加西を思う気持ちで多くのことを言いましたが、今後よろしくお願ひします。

○閉会あいさつ 班長